EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.274 | EDICIÓN AMÉRICA



EDUCACIÓN Princesa de Asturias al profesor millonario en alumnos P25

HISTORIA Un sonajero enterrado ilustra la memoria de la Guerra Civil



México triplica las expulsiones de migrantes de Centroamérica

El Gobierno de López Obrador ha deportado a más de 45.000 personas en cinco meses, 15.000 solo en abril

JON MARTÍN CULLELL, **México** En los cinco primeros meses de su Gobierno, el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha deportado a más personas que en la última etapa de su antecesor, Enrique Peña Nieto, del PRI. Según datos del Instituto Nacional de Migración, entre diciembre de 2018 y el pasado mes de abril, se han triplicado las cifras de expulsados de 5.717 el primer mes a 14.970 el último, lo que suma un total de 45.370 personas, la mayoría de ellas de origen centroamericano. En la época de Peña Nieto, los deportados fueron 37.298 y 24.567, en el mismo periodo, uno y dos años antes, respectivamente.

Este incremento de las expulsiones se produce después de que el Gobierno mexicano declarase la necesidad de "ordenar" el fenómeno migratorio, un giro con respecto a la actitud de comienzos de año, cuando permitió la entrada masiva de miles de personas en caravanas que pretendían llegar a Estados Unidos. Los expertos apuntan a la creciente presión por parte de la Administración Trump como un importante factor en este cambio de rumbo.

Irán pide a la UE que se aparte de EE UU en el acuerdo nuclear

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubái**En respuesta al abandono del pacto nuclear por parte de Estados Unidos hace justo un año, Irán informó ayer de que suspende algunas de sus obligaciones. La decisión implica un envite al resto de los firmantes, sobre todo a los europeos, para que hallen una fórmula que le permita seguir vendiendo petróleo y haciendo transacciones bancarias antes de dos meses.

Trump veta el acceso al 'Informe Mueller' completo

Los demócratas buscan acusar al fiscal general de EE UU de desacato por no facilitar el texto íntegro de la investigación de la trama rusa

YOLANDA MONGE, **Washington** El presidente de EE UU, Donald Trump, invocó ayer su privilegio ejecutivo para blindar el informe sobre la injerencia rusa en las presidenciales de 2016 que realizó el fiscal Robert Mueller. El mandatario apeló a la autoridad presidencial de reservar la divulgación de

información solicitada por citaciones del Congreso para esquivar la petición del Comité Judicial de la Cámara de Representantes —de mayoría demócrata— para ver el documento completo. La decisión de la Casa Blanca trascendió cuando el comité iniciaba una audiencia para abrir un pro-

ceso de desacato contra el fiscal general, William Barr, por no haber entregado esta semana el texto íntegro. El Departamento de Justicia divulgó el mes pasado 448 páginas del informe con correcciones y siete páginas censuradas, lo que causó protestas de los demócratas.



'LA ANUNCIACIÓN', COMO LA PINTÓ FRA ANGELICO. *La Anunciación*, de Fra Angelico, obra maestra del Renacimiento, volverá a exponerse en el Prado tras una restauración que rescata su luz y sus colores originales. En la foto, la restauradora Almudena Sánchez, junto al cuadro. / SAMUEL SÁNCHEZ

PÁGINA 27



La Casa Blanca replica a España sobre Caracas: "No es diplomacia de 'cowboy"

AMANDA MARS, Washington La respuesta de la Casa Blanca al ministro de Asuntos Exteriores español en funciones, Josep Borrell, quien acusó el martes a Estados Unidos de actuar enel conflicto de Venezuela "como un cowboy", llegó ayer. En declaraciones a El PAÍS, el enviado especial de Donald Trump a Caracas, Elliott Abrams, defendió el lenguaje duro de su Gobierno ante la presión de otros países que apoyan al régimen de Nicolás Maduro, como Rusia y Cuba. "Es equivocado pensar que Juan Guaidó podrá lidiar con los rusos y los cubanos y eso es algo en lo que Estados Unidos tendrá que tener un papel. Dejar claro que Rusia no va a tener libertad de accción en Venezuela es una declaración responsable, no diplomacia de cowboy", recalcó

El 10, acostumbrado a reivindicarse en el Barça tras caer con Argentina, sufre esta vez

Europa ya no consuela las penas de Messi

JUAN I. IRIGOYEN, **Liverpool** La Champions ya no cura las penas de Messi. El capitán del Barça y de la albiceleste acostumbraba a curar en el Barcelona sus penas con Argentina. Contrarrestaba cada decepción con la albiceleste con una *Orejona*. Así pasó en 2011, cuando después de caer estrepitosamente con Diego Maradona como entrena-

dor de Argentina, regresó al Barça de Guardiola para ganar la Champions. Fue la misma receta después de la final del Mundial perdida en el Maracaná ante Alemania en 2014. Ahora, la medicina azulgrana duele tanto como la albiceleste: Messi se hundió en Anfield de la misma manera que en verano en el Mundial de Rusia.